

Pega inflación a ahorro de retiro (Reforma 08/01/18)

Pega inflación a ahorro de retiro (Reforma 08/01/18) Adriana Arcos Cd. de México (08 enero 2018).- En 2017, el incremento generalizado de los precios mermó la ganancia de los cochinitos del ahorro para el retiro. Estos tuvieron un alza real de 1.59 por ciento real, mientras que sin contemplar la inflación, la tasa fue de 8.38 por ciento. A lo largo de 2017, la inflación registró tasas superiores al 6 por ciento, que superaron el objetivo del Banco de México de entre 2 y 4 por ciento, evento que les restó valor a los beneficios de las inversiones debido a que merma el poder adquisitivo de los consumidores. La Sociedad de Inversión Especializada en Fondos para el Retiro, (Siefore) que administra los recursos de los trabajadores de 36 años o menos, tuvo un rendimiento anual ponderado en 2017 de 9.34 por ciento, que en términos reales pasó a ser de 2.48 por ciento. Las alcancías de los trabajadores de 60 años o más fueron las que registraron el menor rendimiento en el año ya concluido, este fue de apenas 0.07 por ciento, frente al 6.77 por ciento que obtuvo sin descontar la inflación. El reporte mensual de Banorte Ixe sobre el panorama de los fondos de pensiones, con datos a noviembre de 2017, últimos disponibles, indicó que los recursos administrados rompieron récords todos los meses del año hasta noviembre. Las entradas netas y ganancias se aceleraron a 19 mil 665 y 5 mil 830 millones de pesos, respectivamente. A noviembre de este año, la participación de las inversiones en la renta variable nacional fueron de 6.1 por ciento, siendo la más alta, de 7.8 por ciento en la Siefore 4 con los recursos de los trabajadores de menor edad. En el año, el índice S&P/IPC BMV del mercado accionario mexicano ganó 8.13 por ciento en el año, mientras que los índices estadounidenses reportaron ganancias de más de 20 por ciento, en la renta variable internacional, las afores tuvieron una participación de 15.9 por ciento, la más alta en todo 2017. En la Siefore 4, las administradoras Profuturo GNP y Sura, obtuvieron los mayores rendimientos a tasa nominal anual 11.22 y 10.40 por ciento cada una, al igual que en la Siefore 3, aquella con los activos de los trabajadores entre 37 a 45 años de edad con beneficios de 10.04 y 9.30, respectivamente. La Siefore 2, con los recursos de las personas entre 46 y 59 años y en la 1 que tiene los de mayores de 60 años y que suelen ser más conservadoras en sus portafolios de inversión, la administradora PensionISSSTE lideró las ganancias con 9.78 por ciento y 7.97 por ciento en la segunda.